

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.  
Madrid 8 rs. Prov. 10 Etranj. y Ultr. 24.  
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN  
en la Administracion, calle del Rubio, num. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid o enviando en metálico, libranza o sellos de correo a la administracion, calle del Rubio, num. 23, que no servirá la que no esté pagada.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

AÑO XV.—NUM. 1.602 DE LA NOCHE. MADRID, LUNES 10 DE NOVIEMBRE DE 1862. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

## PRIMERA EDICION.

Ayer se reunió el jurado de la Exposición de Bellas-Artes para la adjudicación de premios, con asistencia de todos los señores jurados, excepto tres, que se hallaban fuera de Madrid. Por unanimidad convino el jurado que no había lugar al premio de honor, por no haber ninguna obra de mérito superior al de todas. Enseguida se otorgaron los tres primeros premios concedidos por el gobierno a la pintura de historia, en la forma siguiente:  
Los señores jurados presentes eran 22, y por consiguiente la mayoría absoluta 12 votos.  
El Sr. Puebla, por su cuadro *Desembarco de Colon*, obtuvo 14 votos.  
El Sr. Yera, por el *Martirio de San Lorenzo*, 11 votos.  
El Sr. Hernández, por el *Viaje de San Juan y la Virgen de Esfeso*, 11 votos.  
El Sr. Palmaroli, por sus *Cinco santos*, 11 votos.  
El Sr. Sans, por los *Navegantes de Trafalgar*, 11 votos.  
El Sr. Manzano, por la *Familia de Antonio Pérez*, 3 votos.  
Resultaron, pues, con primeros premios, los Sres. Puebla y Yera.  
Y procedió a segunda votación para el primer premio restante, obtuvieron de 21 votantes que quedaban en el salon, por haberse ausentado un señor jurado.  
D. German Hernandez, por el *Viaje de San Juan y la Virgen de Esfeso*, 14 votos.  
El Sr. Palmaroli, por los *Cinco santos*, 9 votos.  
Y el Sr. Manzano, 4 votos.  
Resultando, por consiguiente, premiado el Sr. Hernandez, con la obra primera medalla.

Los cuatro segundos premios de pintura de historia, recaerán en los Sres. Palmaroli, Sans, Manzano, y Alvarez, por su cuadro el *Sueño de Calpurnia*.  
Los cinco terceros premios de la misma clase, se adjudicaron a los Sres. Mercado, por su cuadro la *Muerte de Felipe III el Atravieso*; Castellanos, por el *Dos de Mayo*; Lozano, por su *Mariana Pineda*; y Maldonado, por *Las hijas del Cid*.  
En la próxima sesión se adjudicarán los premios a los cuadros de costumbres, paisajes, retrato, perspectiva, etc., así como a la escultura, la arquitectura y el grabado.

## NOTICIAS TELEGRAFICAS.

**Turin 8.**  
El rey ha regresado, después de haber recibido ovaciones entusiastas del pueblo de Milan.  
**Trieste 8.**  
Dicen de Atenas que el general Grivas pide dinero, y que el gobierno provisional ha enviado a uno de sus miembros para negociar con él.  
Anuncian de Terhan que el gobierno persa espera la vuelta de un correo enviado a Dos-Mohamed por la legación inglesa, y que si la respuesta es negativa, las tropas persas pasarán a la frontera.  
**Paris 8.**  
La paz que hasta ahora ha reinado en Atenas, amenaza ser turbada por hombres ambiciosos de aquel país.  
Las tres potencias protectoras de Grecia han acordado no intervenir sino en los casos siguientes:  
1.ª Si la Asamblea elige un príncipe escúdo por el protocolo de 1830.

2.ª Si la anarquía amenaza sobreponerse a un gobierno de orden.  
3.ª Si la Grecia pretende atacar las provincias limítrofes del imperio otomano.

**Londres 8.**  
Es generalmente aplaudido el proyecto iniciado por Francia, de aconsejar a las partes beligerantes de los Estados-Unidos una suspensión de hostilidades. Sigue asegurándose que Rusia acepta esta idea.  
En la Bolsa de Paris se ha hablado mucho estos días de la cuestión monetaria. La reciente elevación del tipo del descuento hasta 3 1/2 por 100 en el Banco de Londres, elevación que se cree no tardará en ser limitada proporcionalmente por el Banco de Francia, sirve a muchos de punto de apoyo para creer que todas las cajas de los principales bancos del continente se hallan en vía de disolución. Es indudable que en Francia han disminuido bastante las especies metálicas, que no ha mucho abundaban; pero la disminución de exportaciones, las empresas extranjeras y la construcción de los caminos de hierro extranjeros, en los que los capitalistas franceses se hallan tan interesados, bastan para explicar este hecho.  
Las acciones del Crédito Mobiliario francés se sostienen con gran firmeza, y las del Crédito Mobiliario español se solicitan alrededor de sus más altos precios entre 825 y 840, siendo las primeras muy raras. Los antiguos caminos franceses han estado algo flojos. No así los españoles, que siguen manifestando gran firmeza. El Norte de España es solicitado de 535 a 538 7/8; el Zaragoza varía de 625 a 628 7/8 y el Sevilla a Cádiz de 477 3/4 a 480.

Una correspondencia financiera de Paris dice que la renta francesa está siendo el objeto de la particular solicitud de la cámara sindical de agentes de cambio: el día 4 para apartar toda influencia que pudiera contrariar la independencia de las operaciones comprometidas sobre la renta, se aplazó la liquidación del empréstito italiano para el día siguiente a la liquidación del 3 por 100 francés. El día 5, a consecuencia de una nueva medida, que tal vez no será más que provisional, se ha suprimido la intervención especial de los asesores. Sabido es que estos se ocupaban especial y casi exclusivamente de la negociación de la renta francesa, reservándose los agentes las operaciones más complicadas sobre cambios, valores industriales y fondos públicos extranjeros. Esta medida, había promovido una discusión bastante viva entre los concurrentes a la Bolsa, diciendo algunos contra ella que la importancia de los negocios sobre la renta justificaba la necesidad de agentes especiales para su negociación, los cuales podrían consagrar toda su atención, no hallándose distraídos por los cuidados que requiere la negociación de una multitud de valores, que podría muy bien dañar a la renta, si la decisión tomada se convirtiera en una medida definitiva.

Los pueblos de Ocaña, Villatovas, Noblejas y demás inmediatos al primero, parece están gestionando para que la empresa de los ferro-carriles del Mediterráneo y Zaragoza prolonguen un ramal hasta Ocaña, cediendo el 80 por 100 del valor de sus propios.

Se están construyendo en Valencia unos grandes almacenes para mercancías por la sociedad del ferro-carril de Almansa, con el objeto de destinar la estación exclusivamente al servicio de pasajeros. Esta nota-

ble reforma redundará en beneficio del público, que no puede estar bien servido actualmente por el caso local que ofrece la estación.

Según escriben de Perpignan al *Blas de Zaragoza*, puede darse ya por resuelta la construcción de un ramal de ferro-carril desde aquella ciudad hasta Prades, y hasta empieza a hablarse de que con el tiempo podría prolongarse aquella vía, y haciéndola penetrar en España por el valle de Segre, llevarla a empalmar con la línea de Zaragoza.

Han sido concedidos los honores de jefe de administración al Sr. D. José María Pérez Cosío, jefe de negociado de primera clase de la dirección general de propiedades y derechos del Estado.

En la *Revista Surca* se lee lo siguiente: «Se ha discutido últimamente sobre la admisión de España entre las grandes potencias, y en ella misma por su estadística oficial se ha colocado a la altura de aquellas. En el Congreso estadístico de Bruselas de 1853, el representante de España dijo: «Que los pueblos que no se hallan todavía en primera línea, llevan la ventaja a los que adelantan rápidamente, de poder aprovechar todo cuanto la experiencia de estos ha reconocido como útil, sin tener que descubrir sus propias instituciones, muchas veces excelentes, aunque no siempre comprendidas.» España en este concepto puede felicitarse de su lentitud.»

Los periódicos extranjeros que han llegado anoche a nuestras manos traen las siguientes noticias:  
**PARIS 8.**  
Acaba de llegar a Paris el conde Letellier Valazé, jefe de estado mayor del general Lorencez. Viene directamente de Orizaba y ha sido recibido por el emperador en Compiègne, a quien ha hecho manifestaciones confidenciales y entregado cartas del jefe de la primera expedición francesa.

Mr. Chaix d'Est-Auge ha sido nombrado senador.  
Para ocupar las próximas vacantes que ocurrirán en el Senado francés se habla del literato Mr. de Saint-Beuve y de Mr. de Saint-Marsault, prefecto del Sena.  
Dice que en el Consejo de ministros que se celebró a consecuencia de haber recibido el gobierno los despachos del representante de Francia en Atenas, se determinó que Francia observaría una neutralidad absoluta, que ateniéndose al protocolo de 1832 rehusaría aceptar la candidatura de un príncipe francés, aunque las otras dos potencias protectoras creyesen deber obrar de distinto modo respecto a ellas mismas.  
Que el representante de Francia en Atenas insistiese cerca del gobierno provisional para que terminase pronto la interinidad tan peligrosa en tiempo de revoluciones.  
Y por último, que diese a los hombres de Estado que gobiernan actualmente a Grecia, la seguridad de que el gobierno francés respetaría y haría respetar el principio de no intervención.  
**Nápoles 5 de noviembre.**  
El príncipe y la princesa de Prusia han llegado a Nápoles el 4 continuando el 5 su viaje a Roma.  
Se ha descubierto en Pompeya una habitación perteneciente a persona que tenía al parecer una vocación decidida por Baeco, cuyas acciones todas se hallan representadas en las paredes, y en el *atrium* se ha encontrado sobre un pedestal una estatua de

bronce del mismo dios, de dos pies y medio de altura, ejecutada en el estilo más puro del arte griego. Esta obra maestra de escultura, en muy buen estado de conservación, ha sido trasladada al Museo Nacional, donde se la mira como uno de los más hermosos objetos de la galería. El artista antiguo dio a la cabeza inclinada del dios, ceñida con una banda y paños, la belleza contemplativa de Antinoe; la actitud es muy graciosa; el pie izquierdo avanza; la mano izquierda descansa en la cadera y la derecha está estendida; las sandalias se hallan perfectamente acabadas y adornadas con esquisito gusto.

**CASSEL 4 de noviembre.**  
La Cámara ha aprobado por unanimidad en la sesión del día 4 el mensaje de contestación al discurso del trono en la forma propuesta por la comisión. En dicho mensaje se sostienen con prudencia y dignidad las opiniones constitucionales que animan a aquellos diputados.

**ATENAS 3 de noviembre.**  
En Albania acaba de tener lugar un incidente que acaso se quiera relacionar con la revolución griega. El albanés Hanan, que estuvo prisionero de los montenegrinos, se levantó con una banda, contra los turcos; estos se vieron obligados a hacer uso de sus armas en la aldea de Hoti. Hanan ha sido preso y conducido a Constantinopla. Este acontecimiento parece ser aislado y sin relación con los sucesos de Grecia.

**LA FRANCIA, LA RUSIA Y LA INGLATERRA**  
han fijado como principio y adoptado como base de las negociaciones, el compromiso de apartar del trono de Grecia todo candidato que perteneciera a cualquiera de ellas, y no permitir a ninguna nación que interviniera en los asuntos interiores de aquel país.

**NUOVA-YORK 2 de octubre.**  
El ejército federal de Potomac ha operado un movimiento de concentración para evitar que muchos que pos acampasen en terrenos bajos, que con lluvias se habían convertido en pantanos.  
Las aguas del Potomac han crecido mucho el mal tiempo ha hecho impracticables los caminos de Virginia. Con tales condiciones las operaciones militares se reducen a simples escaramuzas.

**LONDRES 4 de noviembre.**  
El *Evening-Standard* dice que el gobierno francés ha comunicado ya a comunicar una proposición al gabinete inglés, para que en nombre de las tres potencias marítimas de Europa, Francia, Inglaterra y Rusia, se recomieude a los Estados Unidos un armisticio, cuyas condiciones serían redactadas enseguida, caso de ser aceptadas. Una de estas condiciones sería la apertura de algunos puertos para la exportación del algodón.  
La princesa Alejandra de Dinamarca, futura esposa del príncipe de Gales, salió de Copenhague el día 2 con dirección a Osborne, para pasar esta vez al lado de S. M. la reina de Inglaterra.

**VIENA 4 de noviembre.**  
La archiduquesa Hildegarda y la duquesa de Módena van a marchar a Munich para visitar al rey Othon de Grecia, su hermano. Su padre, el rey Luis de Baviera, ha llegado ya a Munich.

El gobierno austriaco, siguiendo el ejemplo de las potencias occidentales, no intercederá ni en favor del rey Othon ni en favor de ningún otro príncipe de la dinastía para el trono de Grecia.  
El gobierno austriaco reclama su intervención al lado de la Francia, Inglaterra y Rusia, para arreglar la cuestión

griega. En favor de esta pretensión invocan sus intereses especiales en aquella comarca y su posición geográfica. Dice que la vuelta del príncipe Metternich a Paris está relacionada con esta pretensión, como también la permanencia en dicha capital de Mr. Hubner. Se asegura que las tres potencias protectoras accederán a esta pretensión, pero a condición de que sean también admitidas las demás potencias. Esta condición hará probablemente desistir al Austria.

Casi puede asegurarse que apenas existen en Madrid enfermedades reinantes, pues las que hay son por lo común de índole esporádica, meteciendo entre ellas una especial mención los muchos casos observados de irritaciones de las membranas serosas del pecho y vientre, así como diversas inflamaciones del hígado, corazón, pulmones y cerebro, que produjeron la muerte con más o menos prontitud, a pesar de que se haya echado mano de medicaciones oportunas y energicas. Muchas son las personas que en estos días se han visto atacadas de reuma, ya de los músculos, y de las articulaciones. Tampoco faltaron enfermos de anginas, erisipela, sarampión y de viruelas, pero de índole benigna por lo común.

En los Estados Unidos han inventado los doctores Brony y Alexander un excelente método, mas bien que de embalsamamiento de petrificación de los cadáveres. Sirviese, al efecto, de una mezcla de vidrio líquido y de yeso, que da a los cuerpos una dureza igual a la de la piedra. Desde que comenzó la guerra se asegura que han sido embalsamados de esta suerte y remitidos a sus familias más de 2,000 cadáveres. Con tal motivo dice un periódico facultativo, que si este método de embalsamar se generaliza, ocasionará una especie de revolución en nuestras costumbres, como no debe ser muy costoso, no solamente podrán conservarse, eanvertidos en piedra, los cuerpos de las personas notables, sino que las familias conservarían a sus antepasados. Los muertos habitarían con los vivos, y habrá necesidad de ensanchar las poblaciones.

El *Oil-City-Register* de 13 de mayo último da las interesantes noticias que siguen sobre la importancia del comercio de los aceites minerales de aquel país: El territorio que produce aceite mineral en Venango Oil-Region se extiende unas diez millas por cada lado del Oil-Creek, con una anchura de media milla, próximamente. El número de pozos antiguos es de 75, el de los nuevos 62, y el de los que en la actualidad se escavan 38. La cantidad de aceite embarcada ya asciende a 1,000,000 de barriles. La producción actual diaria, es de 5,717 barriles. El aceite disponible en dicha fecha, era de 450 barriles. Calculase en 1,000 dólares los gastos de apertura de un pozo, y en unos 300,000 el coste de las máquinas y edificios correspondientes. Los establecimientos destinados a la rectificación de los aceites, son 25.

En toda la Península sigue haciéndose la sementera en buenas condiciones, excepto en algunas provincias de Andalucía, donde se nota falta de lluvias. Los negocios siguen siendo en corto número, y la baja, aunque con lentitud, continúa adelantando.  
La entrada de trigo en Valladolid ha sido grande y las clases muy variadas; se han presentado trigos hasta de 8 y 8 mil libras. Se han hecho ventas sobre 7 a 8 mil fanegas procedentes de Medina y Arévalo, al precio de 43 rs. fanega de 9 libras en esta estación. Hay ofertas por cargamentos

## LOTERIA MODERNA.

ESTRACION DE HOY.  
Libros tomados por nuestros telegrafos, por medio de apuntes triplicados que se cotejan después a fin de evitar equivocaciones.

Con 50.000 duros.	
13.506	3.443
6.551	28.466
16.316	2.744
13.246	7.767
19.753	11.410
27.853	18.104
423	24.821
4.384	18.446
23.132	23.344
6.555	10.541
25.448	7.232
15.230	22.402
7.543	12.951
11.636	28.638
8.467	20.356
2.834	4.653
22.881	16.544
6.979	12.295
18.938	8.164
6.866	8.182
25.740	24.967
12.051	26.222
24.753	17.489
3.750	17.400
1.836	23.890
29.067	10.226
27.306	551
20.004	7.314
8.590	25.040
25.348	13.925
9.889	7.014
13.464	20.927
15.306	24.738
8.731	25.309
16.887	18.885
78	27.227
24.661	5.151
13.457	4.478
27.993	14.641
14.149	28.243
14.773	4.479
10.466	8.416
18.500	7.466
28.335	9.968
24.278	13.949

Con 1.000 duros.	
13.506	3.443
6.551	28.466
16.316	2.744
13.246	7.767
19.753	11.410
27.853	18.104
423	24.821
4.384	18.446
23.132	23.344
6.555	10.541
25.448	7.232
15.230	22.402
7.543	12.951
11.636	28.638
8.467	20.356
2.834	4.653
22.881	16.544
6.979	12.295
18.938	8.164
6.866	8.182
25.740	24.967
12.051	26.222
24.753	17.489
3.750	17.400
1.836	23.890
29.067	10.226
27.306	551
20.004	7.314
8.590	25.040
25.348	13.925
9.889	7.014
13.464	20.927
15.306	24.738
8.731	25.309
16.887	18.885
78	27.227
24.661	5.151
13.457	4.478
27.993	14.641
14.149	28.243
14.773	4.479
10.466	8.416
18.500	7.466
28.335	9.968
24.278	13.949

Con 500 duros.

Con 100 duros.	
28.277	4.245
19.029	27.893
7.147	6.853
17.070	10.723
861	29.084
7.505	20.647
11.329	10.615
8.924	27.048
17.332	28.625
30	27.747
17.361	19.999
29.864	22.468
4.366	9.993
20.353	17.043
15.464	19.060
18.208	28.185
2.445	3.490
18.374	22.613
17.633	26.217
20.550	4.978
15.144	17.470
7.921	3.429
10.419	24.284
13.608	4.966
14.937	25.268
17.282	3.016
13.998	21.318
23.720	24.466
15.035	8.181
27.720	27.109
8.747	9.949
8.746	16.897
11.933	24.325
19.659	26.917
6.689	11.043
16.335	15.804
7.759	4.352
7.073	17.007
2.362	21.929
8.910	18.388
5.051	12.317
11.203	19.531
14.576	7.521
369	24.669
7.995	22.848

Con 100 duros.

Con 100 duros.	
18.220	4.061
16.141	16.033
27.768	27.947
28.524	14.809
4.351	13.209
4.847	4.832
18.998	16.878
16.257	4.816
9.116	13.939
10.326	12.302
25.717	7.244
3.236	8.102
6.867	14.028
4.798	17.095
14.525	4.103
12.961	5.915
26.734	16.348
1.660	23.219
16.938	19.482
1.930	15.795
27.910	23.740
29.938	945
24.999	24.217
4.029	2.049
23.864	6.103
5.832	7.911
3.604	12.285
2.409	4.403
25.351	24.061
396	9.413
11.633	20.676
16.841	18.181
24.883	21.455
20.702	13.792
7.917	6.442
23.433	6.334
29.069	21.266
11.494	19.844
7.274	22.900
21.189	13.111
17.053	25.333
6.669	3.222
5.805	2.375
23.368	15.414
17.669	25.910

Con 100 duros.

Con 100 duros.	
18.220	4.061
16.141	16.033
27.768	27.947
28.524	14.809
4.351	13.209
4.847	4.832
18.998	16.878
16.257	4.816
9.116	13.939
10.326	12.302
25.717	7.244
3.236	8.102
6.867	14.028
4.798	17.095
14.525	4.103
12.961	5.915
26.734	16.348
1.660	23.219
16.938	19.482
1.930	15.795
27.910	23.740
29.938	945
24.999	24.217
4.029	2.049
23.864	6.103
5.832	7.911
3.604	12.285
2.409	4.403
25.351	24.061
396	9.413
11.633	20.676
16.841	18.181
24.883	21.455
20.702	13.792
7.917	6.442
23.433	6.334
29.069	21.266
11.494	19.844
7.274	22.900
21.189	13.111
17.053	25.333
6.669	3.222
5.805	2.375
23.368	15.414
17.669	25.910

Con 100 duros.

Con 100 duros.	
6.299	366
17.722	2.827
14.419	25.224
23.496	1.699
6.674	27.971
9.454	14.085
8.298	27.027
27.484	26.190
13.425	25.855
27.074	18.249
14.995	8.868
29.316	28.894
16.444	29.773
20.641	21.628
14.102	26.328
10.990	18.049
23.247	9.168
1.885	24.387
10.956	4.418
16.398	6.234
1.783	23.323
15.586	3.274
16.793	2.618
27.877	15.988
3.029	5.810
25.943	3.748
16.882	14.882
9.615	14.894
28.955	8.179
24.585	29.963
26.355	12.314
7.16	23.545

á 43 1/2 y 43 1/2 á cuyos precios no se ha hecho operacion alguna. La cebada está en descenso y su precio es de 24 rs. fanega.

Parece que se agita en el ministerio de Fomento el proyecto de fundar una biblioteca digna de la corte de España, que sustituya á la Mezquita-Biblioteca Nacional, cuyas pésimas condiciones de localidad la hacen casi inútil para la conservación de los ricos tesoros que encierra, para su desarrollo interior y hasta para el servicio público. Con este motivo dice uno de nuestros colegas, que á fin de que tan útil pensamiento pueda llevarse á cabo con todo el acierto y perfeccion que su importancia requiere, sería muy conveniente que se comisionase á un individuo del cuerpo facultativo de archiveros bibliotecarios para estudiar prácticamente la organizacion asi material como científica de los establecimientos de esta clase reputados como modelos de Europa, y para redactar una extensa Memoria que sirviera de base á los trabajos de organizacion de la gran Biblioteca española.

Anoche á última hora recibimos de la Agencia Havas el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

La «Patrie» de esta noche dice que Francia ha propuesto á Inglaterra y á Rusia pedir á América suspension de hostilidades durante seis meses. Este armisticio sería aprovechado por las potencias para ofrecer sus buenos oficios á fin de llegar á una conciliacion, pidiendo al Norte cese inmediatamente el bloqueo.

### SEGUNDA EDICION.

La Gaceta no publica hoy ninguna disposicion de interés general.

Entre los donativos especiales hechos en Ultramar con motivo de la guerra de Africa, figura el de 751 pesos 76 centavos, producido de una funcion de teatro dada en Puerto-Rico, cuya suma deben percibir la viuda y huérfanos del primer oficial subalterno del ejército ó armada muerto en la campaña, que hubiese dejado á aquellos sin los necesarios recursos para vivir. El ministerio de la Guerra lo anuncia, á fin de que las personas que se consideren con derecho al percibo de dicha cantidad puedan promover las correspondientes solicitudes; en el concepto de que estas se han de presentar dentro del término de tres meses; que las recurrentes han de justificar ser viudas de subalterno; haberles quedado hijos, y no contar con suficientes recursos para vivir, siendo escluidas aquellas viudas de subalternos á cuyos maridos se hubiese declarado el empleo de capitán despues de muertos, y los de todos los demás que hayan disfrutado este mismo empleo ú otros superiores.

El Consejo de Estado ha dejado establecida como jurisprudencia que los maestrazgos de las ordenes militares de Santiago, Calatrava y Alcántara fueron adjudicados é incorporados perpetuamente á la corona con todas sus rentas, pertenencias, preeminencias, facultades y obviaciones por breve del Papa Adriano VI expedido en 4 de mayo de 1523, y que desde entonces dichas rentas de hecho y por derecho han venido constituyendo parte de las reales y de la real Hacienda, con arreglo al indicado Breve.

Se encuentra en Valladolid el Sr. don Eduardo Gasset, visitador general de contribuciones, girando una visita á las dependencias de aquella provincia.

Se encuentra ya en poder del ingeniero jefe de Valladolid el proyecto de encauzamiento del ramal exterior de Esgueva, cuya obra es de grande importancia para aquella poblacion.

Ha llegado al puerto de Bilbao la corbeta Compa, con cargo de cacao, procedente de Guayaquil. El buque tuvo antes de ir á Bilbao que arribar á Santander para alijar una parte del cargamento por no poder pasar la barra de aquel puerto, con el calado que le daba toda la carga.

Se ha remitido ya por el gobierno civil de Valladolid al ministerio de Fomento, completamente ultimado, el expediente instruido en solicitud de que se conceda real autorizacion para construir un canal con aguas derivadas del rio Duero, que, partiendo de Villabañez, desemboca en el Pisuerga, en aquella capital, y sirva para fuerza motriz y para surtir de aguas potables á la misma.

Las lluvias han sido muy copiosas en Francia. En toda la costa dió lugar á crecidas inundaciones, bien que afortunadamente sin ocasionar graves perjuicios. En Niza, sin embargo, el nivel del mar aumentó considerablemente. Las olas destruyeron las barracas de los baños, y como no cesaba la lluvia fué muy viva la ansiedad de la poblacion durante los dias precipitados.

Se asegura que el gobierno francés ha elogiado definitivamente la ciudad de Montpellier para el establecimiento de un gran observatorio.

Segun el Boletín Eclesiástico de Viena, la suscripcion abierta á favor del Romano Pontifice ha producido ya 282,433 rs.

No han muerto dos de los marineros de la tripulacion en la fragata que llegó hace pocos dias á Barcelona con todos sus tripulantes atacados de escorbuto. Lejos de eso, todos se hallan en el lazareto mejorando notablemente.

En la Traviata, que se cantará mañana por primera vez de la presente temporada en el teatro Real tomarán parte las señoras Zucchi, Marco y Bonafá, y los Sres. Bettini, Cotogni, Ugalde, Pagani, Calonge, etc.

El gobierno otomano va á establecer un cuerpo de ejército de observacion en Tesalia, al mando de Ismail-baja.

El gobierno provisional de Grecia ha dado una orden para que los miembros del antiguo gobierno salgan de Grecia. Los desterrados se han acogido á la embajada francesa.

Segun la Patrie, el gobierno provisional griego, el pueblo de Atenas y todo el pueblo griego, vuelven sus ojos á Francia para asegurar la estabilidad de los hechos consumados.

El cobre esportado por Sevilla durante el mes de octubre, ha ascendido á 23,406 quintales, á 10,106 el plomo y 2,183 el hierro. De trigo han salido 42,184 fanegas; de aceite 70 botas grandes, 1,443 medianas, 683 medias, barriles 19,875 y cuñetes y botijas 6,812. Se han esportado ademas otros muchos artículos, calculado todo en un valor aproximado de 23,467,205 rs.

Hace pocos dias embarrancó al O. del cabo de Gata, la goleta inglesa Tilly, salyéndose su tripulacion. El buque se vió precisado á embestir en tierra, porque estaba haciendo agua por todas partes, á causa de haber tenido un cheque con un brik-barca, á bordo del cual se ampararon dos hombres de la tripulacion de la goleta.

Entre el número de monedas falsas que están en circulacion, dices que han aparecido últimamente en Barcelona muchas piezas de cinco duros con la marca de 1861, y gran número de medias pesetas de aparente acuñacion antigua.

Han terminado en Barcelona los ejercicios de oposicion á las dos plazas de profesores clínicos, vacantes en el colegio de medicina de Barcelona. Parece que en el primer lugar de las ternas figuran los Sres. D. Salvador Pímar y D. Nicolás Ocas.

El periódico italiano la Monarquía Nacional cree inexacta la noticia dada por la France, de que se habian entablado negociaciones respecto á la cuestion romana, no teniendo en cuenta la circular Durando.

Los griegos residentes en Constantinopla han celebrado con entusiasmo la revolucion de su pais, y nombrado una diputacion encargada de felicitar al gobierno provisional.

En Málaga está siempre un mal para los campos la falta de agua; falta que tambien afecta á la salud pública; pues algunas muertes repentinas que ocurren se atribuyen á la sequedad del tiempo.

Pa. se han acordado por las comisiones de la sociedad económica de Málaga los premios para la última exposicion verificada en aquella ciudad cuando la visitaron los reyes. El grabador malagueño Sr. Gallardo ha sido encargado de acuñar en Madrid las medallas con que ha de premiarse á los espositores.

La última exposicion universal de Londres ha tenido 6,081,192 visitantes; 51,000 más que el año de 1854.

Los capitalistas ingleses consideran su mercado monetario en una situacion excepcional, transitoria; aguardan á que se fije el curso de los negocios, y á que los principales Bancos extranjeros se decidan en cuanto al minimum del interés.

Los negros de las Antillas inglesas se declaran furiosos é irreconciliables enemigos de los blancos. Ha habido amagos de insurreccion, y los últimos temen por sus vidas y haciendas comprometidas seriamente.

El sábado último se verificó en Valencia la apertura de la Academia de jurisprudencia, á cuyo acto concurrieron las autoridades y muchas personas notables.

El miércoles último dejó el puerto de Málaga el buque transporte de guerra de los Estados-Unidos Release, haciendo rumbo al Estrecho.

La señora duquesa de Almodovar ha sido nombrada dama de S. M. la Reina, y no dama noble de Maria Luisa, segun se dijo.

En Córdoba han aumentado los panaderos un cuarto por libra al valor del pan.

En una puerta de Barcelona se descubrió hace pocos dias un fraude que se venia cometiendo, introduciendo barricas de productos químicos, dentro de las que habia gran cantidad de vino.

Dice la Patrie que la cuestion anglo-americana no es solo para Europa una cuestion comercial, sino una cuestion de orden moral y político. La guerra en los Estados-Unidos no solo perjudica á la industria en Europa, sino que suspende en el Nuevo Mundo la marcha de la civilizacion, ocasionando la ruina de un gran pueblo. La Patrie cree que la paz entre el Norte y el Sur llevará consigo la abolicion de la esclavitud y la constitucion regular de dos grandes Estados, que como los antiguos Estados-Unidos, serán el asilo de las libertades modernas.

Se teme una crisis ministerial en Copenhague. El gabinete ha sometido á la aprobacion del rey una contestacion enérgica á las notas de Austria y Prusia sobre la cuestion de los ducados. Si esta contestacion no obtiene la sancion real, el ministerio ha resuelto presentar su dimision.

El rey Víctor Manuel ha pasado una gran revista en Milan. La poblacion le ha hecho una acogida entusiasta.

El Morning-Post empieza con las siguientes palabras un artículo sobre la cuestion americana: «La Confederacion del Sur debe ser al fin reconocida, y ambos partidos beligerantes deben ajustar una paz honrosa para todos.» El periódico inglés cree que el partido democrata republicano corresponde someter al presidente Lincoln y á los partidarios de su administracion á que acepten condiciones pacíficas. La Patrie cree que las potencias europeas deberian auxiliar

con su influencia al partido democrático para evitar una guerra civil entre este y el republicano.

La escuela de dibujo agregada al instituto de Gerona, ha sufrido reformas muy convenientes. El alumbrado de gas se ha establecido hasta con profusion, y se han hecho tableros y taburetes embotados en el pavimento que ofrecen la necesaria comodidad y solidez. La concurrencia de alumnos es numerosa.

El Boletín oficial de Gerona ha sido sustituido para 1863, y se ha presentado una proposicion comprometiéndose á hacer su impresion por el módico precio de 6,800 rs.

Dice la Patrie que la cuestion de la candidatura para la vacante que ha dejado la caida del rey Othon debe atraer necesariamente la intervencion de las potencias signatarias de la convencion de 1832, asegurando que Francia aceptará toda combinacion que asegure á Grecia las garantías de un porvenir próspero.

Los despachos telegráficos privados recibidos de Viena dicen que Austria, estará de acuerdo con Francia en las negociaciones relativas á la cuestion griega.

El último boletín de la salud de Garibaldi da completas seguridades de su pronta curacion. En adelante ya no se darán boletines diarios.

Ayer ingresaron en la Caja de ahorros 152,783 rs., importe de 2,631 imposiciones, de las cuales 95 eran de nueva entrada. Las devoluciones ascendieron á 134,663,60 rs.

El diario oficial publica hoy el resultado del escrutinio general practicado el dia 4 en el ayuntamiento, con presencia de los presidentes y secretarios que actuaron en las últimas elecciones municipales. Nuestros lectores conocen ya los nombres de los nuevos concejales, que dimos á conocer oportunamente. Las reclamaciones y escusas que hay de intentarse se presentarán hasta el 16 del corriente.

El sábado salió de Valencia para Murviedro el ejecutor de la justicia, y hoy probablemente habrán espionado su crimen los dos reos sentenciados por la Audiencia de aquel territorio á la última pena, como autores de un asesinato, de cuya sentencia dimos ayer cuenta á nuestros lectores.

El viernes regresaron á Valencia los dos escuadrones del regimiento de España que pasaron á Murcia y Cartagena para servir de escolta á SS. MM.

En la provincia de Castellon se ha verificado este año una segunda cosecha de seda. A mediados de agosto se trató de avivar la simiente, el gusano fué creciendo, y la misma hoja de morera que tan fatales resultados produjo en la primera cosecha, los ha dado muy satisfactorios en la segunda. El apulpo, si bien no se ha desarrollado mucho, ha sido de buena calidad.

De real orden se ha mandado devolver al comun de vecinos de la ciudad de Alcoy, los montes de las sierras de San Anton y de San Cristobal, de que se habia incautado el Estado, y que los vecinos de aquella localidad, han probado, segun parece, pertenecerles.

Se han descubierto en Roma últimamente á consecuencia de las escavaciones que por orden del emperador Napoleon se están haciendo en el palacio del monte Palatino, los lugares en donde estuvo el vestibulo, los salones de recepcion, la biblioteca del palacio, y aun se encuentran fragmentos del pavimento de mármol muy preciosos. Los restos del palacio de los Césares descansan sobre las grandiosas ruinas de los monumentos del templo de la Republica.

El gobierno romano tiene ya dispuestos en París los fondos para pagar á fines de diciembre los intereses del empréstito Rotschild.

La legacion griega en Constantinopla observa una perfecta neutralidad, y el gobierno otomano, por su parte, no opone el menor obstáculo á las manifestaciones de entusiasmo de los griegos residentes en aquella poblacion.

El gobierno del sultan está muy sobresalido por los acontecimientos de Grecia, porque cree que no son extrañas á ellos Francia y Rusia, y que podrán fácilmente volver á poner la eterna cuestion de Oriente sobre el tapete.

### TERCERA EDICION.

Hoy es, como ha sido ayer, materia preferible de conversacion, entre todos los hombres políticos, si el Sr. Men aceptará ó no la presidencia del Congreso, que indudablemente le ofrecerá la mayoria. Las esperanzas de todas las oposiciones estriban hoy en que aquel importante hombre político se ponga en disidencia con el gobierno, y hasta se anuncia por los diputados adversarios del gabinete, que ellos darán sus votos al Sr. Men, si este colocándose en frente del ministerio se prepara á sostener por sí y con sus amigos su candidatura. Pero por lo mismo que las oposiciones no disimulan que quieren hacer del Sr. Men un instrumento para derribar, no ya al gabinete, sino á la situacion, parece imposible á muchos amigos personales del último presidente del Congreso que el Sr. Men se niegue á aceptar la presidencia, si se le ofrece la mayoria de acuerdo con el gobierno.

Nuestro corresponsal de Leon nos dice que el celoso juez de primera instancia de aquella capital habia tenido la desgracia de caer del caballo viniendo de una visita oficial, rompiéndose una pierna del golpe. Inmediatamente fué socorrido y llevado á una casa, donde continuará hasta que pueda ser trasladado á la suya.

El atentado cometido por el Montgomery en las aguas de Cuba, no alterará, ya puede decirse con seguridad completa, las buenas relaciones existentes entre los Estados-Unidos y España. El gobierno de la Union en comunicaciones dirigidas á su representante en Madrid, de que tiene ya noticia nuestro gobierno, reconoce con noble franqueza que el capitán del Montgomery ha cometido un verdadero atentado sin explicacion ni disculpa; ha mandado abrir una informacion sobre el suceso; ha ofrecido castigar al delincente tan duramente como aparezca grave su delito, y ha autorizado á Mr. Koerner para dar á España las satisfacciones mas completas sobre una injuria que deplora y condena el gobierno de los Estados-Unidos.

Nuestro corresponsal de París insiste por tercera vez, y bajo su fe lo reproducimos, que despues de todo lo hecho por Forey en Méjico para demostrar la imparcialidad de la Francia, la intervencion francesa será coronada por la eleccion del príncipe Maximiliano.

Hoy por la mañana recibimos de la Agencia Continental los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 10. Los rumores puestos en circulacion y acreditados por la Patrie de anoche, sobre proposiciones de una suspension de hostilidades en los Estados-Unidos, no tienen ningun fundamento.

Viena 10. La Cámara ha votado la ley del Banco. San Petersburgo 9 (por la noche). Rusia declina formalmente la candidatura del príncipe de Leuchtemberg para el trono de Grecia.

A 1,504,346 rs. ya ascienden los haberes y gratificaciones presupuestados para el cuerpo de escuadras de Cataluña durante el próximo año de 1863, y el valor del vestuario que se repone cada tres años importará 364,497 rs.

Por una disposicion del gobierno de la provincia de Gerona, los facultativos de todos los hospitales de la misma, deberán sentar en un cuaderno de memorias la enfermedad que causó el fallecimiento de todo paciente que motive estancias en los asilos benéficos, método observado, su edad y sexo. Con respecto á los curados, deberán anotarse sus dolencias, tratamiento por el cual se obtuvo buen éxito, su edad y sexo, debiendo formar un resumen numérico de estas noticias, para su envio semestral á la autoridad de la provincia.

La cuestion suscitada entre el alcalde de la Junquera y el gobernador francés del castillo de Monlluis, se concreta á que habiendo dispuesto este que algunos soldados de la fortaleza procedieran á la recomposicion de una ría inmediata, practicaron trabajos dentro de los límites españoles. El alcalde, en su vista, se dirigió á los trabajadores intimándoles la suspension de las obras; y si bien se retiraron al punto, al siguiente dia prosiguieron la operacion comenzada, asistiendo mayor número de hombres. Dado conocimiento á las autoridades españolas de este hecho, y acumuladas tres ó mas compañías de la guarnicion de Figueras en la Junquera provistas de palas y demás enseres, procedieron á la destruccion de las obras interin mediaban las oportunas explicaciones entre los representantes de ambos gobiernos. Resulta de ellas que fué una equivocada inteligencia por parte de los soldados franceses el verificar obras en territorio español, y segun se asegura, el general francés ha lamentado y sentido tanto este suceso, que por ello ha dado ól mas cumplida satisfaccion al jefe de la guarnicion de Figueras.

Dentro de breves dias se verificará el enlace del hijo primogénito de la señora marquesa de Canales, con una de las lindas y simpáticas hijas de los Excmos. señores marqueses de la Regalia. Tendrá efecto en el palacio de dichos señores, en Ugena, á causa de no tener aun concluido el de la calle del Fomento.

El jueves de la próxima semana se pondrá en escena en el teatro de Jovellanos la nueva zarzuela Galan fantasma.

Ayer ha terminado el maestro Barbieri una nueva obra destinada al teatro de la Zarzuela.

En el teatro de Variedades va á estrenarse una comedia original y en verso, titulada El hombre libre.

Ha sido presentada al teatro del Príncipe una graciosísima comedia en un acto, arreglada con el título de Una casa sin comedor, de la pieza estrenada hace poco en el Palais Royal de París, con el título de Châlet de la Meduse.

Se encuentra ya en perfecto estado de curacion, el simpático arquitecto D. Agustín Felipe Pero, quien, como saben nuestros lectores tuvo la desgracia de que se le fracturara la pierna en el incendio de las Descalzas. Anteayer se levantó el apósito, y atestiguan los facultativos y el enfermo confirmado, el excelente estado en que se encuentran los huesos, ya hoy soldados. Damos el parabién por este resultado, tanto al Sr. Pero como á los distinguidos profesores de la casa de socorro del 5.º distrito.

que le sostiene, el erético un adversario cortés que con la lealtad y la cortesía le desarma, el artista bellezas, la mujer ese no sé qué, que al llegar á su alma le hace gozar y verter lágrimas á un mismo tiempo.

De nuestro corresponsal de Malta, recibimos la siguiente interesante comunicacion:

MALTA 4.º de noviembre. El 30 por la mañana anunció el vigia la presentacion á la vista de Malta del yacht real Osborne, propiedad de S. M. la reina Victoria, y pueden Vds. calcular la sorpresa de las autoridades y el movimiento de las tropas para recibir dignamente á sus reales huéspedes, que no eran otros que S. A. R. el príncipe de Gales, S. A. R. el príncipe heredero del trono de Prusia, y S. A. R. la princesa de Inglaterra, esposa del príncipe de Prusia.

SS. AA. desembarcaron á las diez, y acompañados por los generales visitaron al momento las fortificaciones, arsenal, iglesia de San Juan, etc.

El 3 formaron en masas de regimientos los cuartos que guarnecen esta isla, y fueron revistados por ambos príncipes vestidos de generales.

Por la noche se verificó en palacio una recepción y comida, á la que tuvieron la honra de asistir unas sesenta personas, tales como los generales, almirantes, jefes de administracion y tres cónsules extranjeros; entre los que les fué dispensada esta distincion se encuentra el cónsul de España, al cual SS. AA. se dignaron hablar en terminos muy lisonjeros de España, encomiando el príncipe de Gales al ejército español y elogiando su valor en la guerra de Africa.

El general gobernador de Malta sir Gaspar le Marchant apoyaba cuánto S. A. decía, y nadie con mejor razon podia hablar del valor español, cuando al hacerlo así ostentaba en su pecho la cruz de comendador de número de Carlos III y la cruz de San Fernando, ganadas ambas en la guerra civil de los siete años. Se fijó S. A. en la medalla de Africa, que el cónsul llevaba en su pecho y le prodigió frases muy lisonjeras.

Hoy se ha verificado el combate naval, en iguales terminos que Vds. diéron noticia en su ilustrado periódico; cuando se presentó aquí por primera vez el príncipe de Gales, habiendo quedado los futuros menarcos muy satisfechos de estas fiestas militares. Esta noche deben salir para Nápoles, donde piensan pasar el invierno.

En el puerto tenemos tres navios de 90 cañones, y tres fragatas de á 50; de manera que vuelve á verse Malta favorecida por la escuadra del Mediterraneo.

De Corfú han salido para Grecia algunos navios ingleses, pero se supone que el almirante Martin llegará á Malta de un momento á otro con el resto de la escuadra.

S. M. el rey se encuentra mas aliviado. Tan corta importancia ha dado á su accidente, que ya pretendió ayer dejar el lecho, cosa que no efectuó, cediendo á los consejos de los facultativos, y no ha querido que se ponga lista para las muchas personas que acuden á informarse de su salud.

Hoy ha habido Consejo de ministros en la presidencia.

Esta tarde recibimos de la Agencia Continental los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Trieste 10. Griyas ha dirigido una proclama llamando á los griegos á las armas para defender la soberanía nacional.

En las provincias limítrofes reina gran agitacion y el gobierno turco ha enviado fuerzas numerosas á las fronteras.

Turin 18. Hoy se reúne el Consejo de ministros para discutir y acordar definitivamente el programa del porvenir y dar cuenta del pasado.

En los últimos dias de octubre han naufragado algunos buques en las costas francesas del Mediterraneo, á causa de los fuertes temporales que se han experimentado.

Un periódico de Barcelona dice que el ferro-carril de Tarragona á Lérida quedará en explotacion para fin de este mes.

Dice un periódico de Ciudad-Real que ha terminado de una manera satisfactoria la cuestion que habia entre la empresa del ferro-carril y los pueblos de Carrion y Almagro.

El Banco de Economias, establecido en esta corte, ha nombrado su representante en Sevilla al rico capitalista de aquella plaza D. Joaquin Casanovas.

El Times traza un sombrío cuadro de la miseria que reina hoy dia en Inglaterra, diciendo que la pérdida de los jornales que sufren los obreros asciende á cerca de catorce millones de reales por semana. El mismo diario dice que aunque hay en Inglaterra algodon bastante para la fabricacion, los fabricantes limitan aquella porque los precios son altos, y temen que ajustado un armisticio en los Estados-Unidos vengan de pronto á Inglaterra los tres millones de balas de algodon que hay estancadas en los almacenes del Sur. Esta remesa inundaría el mercado causando la baja consiguiente.

Un buque francés del comercio ha sido visitado por un destacamento de otro inglés de guerra en las aguas de la costa occidental de Africa. Con este motivo el gobierno francés va á hacer reclamaciones al de Inglaterra.

Hoy ha empezado, como habiamos anunciado, la vista en discordia de la causa seguida contra los ingenieros de caminos de la provincia de Segovia, que segun hemos dicho oportunamente, llevan ya tres años de prision desde que se incoó este complicado proceso. La lectura del ayuntamiento no concluirá probablemente hasta mañana á última hora.

Hemos visto no una, sino varias cartas de personas de posición y de reconocido crédito de Barcelona, en que se dice haber reinado en las elecciones municipales la mayor animación, habiendo luchado no los partidos políticos sino las diferentes tendencias, que allí dominan con respecto a los intereses locales, principalmente los partidarios de la realización del ensanche a todo trance, y los que parecen propendrán a oponer dificultades y remoras. En tal concepto los partidos políticos se han barajado y confundido, adhiriéndose cada individualidad al grupo donde vea defendidos los intereses de la localidad a que se sentía inclinada. Tanto es así, como que el órgano que en aquella capital tiene el partido progresista, La Corona, se queja de que sus hombres hayan en esta ocasión abandonado los intereses de su comunión para defender los locales de la preferencia de cada uno. De esta lucha pacífica y altamente significativa, ha resultado una victoria decidida a favor de los amigos de la reforma y ensanche de aquella hermosa ciudad.

Alendida la naturaleza de esta contienda electoral, en que el gobierno no tenía interés alguno que defender, debiendo, a lo más, limitarse a estudiar los resultados, para saber apreciar la verdadera tendencia de Barcelona, en cuanto a la reforma y ensanche cuya realización tiene, hace tiempo decretada, no se comprenden esos abusos escandalosos por parte de la autoridad, a que se refiere El Contemporáneo en su número del sábado último; añadiendo que no dice más por razón del estado de la prensa. Fuera de desear que aquel periódico fuese más explícito, si no quiere que su silencio arguya una imposibilidad absoluta de decir cosa alguna de importancia, achacándolo a la situación de la prensa, que sobre las elecciones de Madrid y de provincias viene diciendo cuanto ha creído conveniente.

Se ha ejecutado en el teatro de Sevilla la preciosa zarzuela de García Gutiérrez y Arrieta, llamada y trope, mereciendo los honores de la repetición el coro de escolares, que fué ejecutado muy bien por los niños del hospicio a los que el público arrojó dulces.

El representante de Francia en Constantinopla, marqués de Monstier, ha manifestado al gobierno otomano que Inglaterra y Francia se comprometerían a no intervenir en Grecia con la condición de que esta no tocara en nada al imperio otomano.

llamada Marta Martínez Torrijos, que servía en una casa de la calle de Fuencarral, parece que se tomó cierta cantidad de fósforos, dando un susto a sus amos, que tuvieron que acudir a las autoridades. Después de recibir los primeros auxilios en la casa de socorro de la citada calle, pasó al hospital de la Princesa, aunque no parece que ofrezca gravedad su estado. Dicese que su resolución fué tomada a consecuencia de disgustos amorosos.

Bien pudiera saber, El Contemporáneo que en la instrucción aprobada para el servicio de viveres, agua potable y utensilios en los presidios menores de Africa e islas Chafarinas, se dispone que las compras de artículos se verifiquen por regla general en Málaga, por ser el puerto que por su importancia mercantil, por los muchos buques que a él arriban y por su proximidad a las citadas posesiones, ofrece mayores ventajas, sin perjuicio de que si de la comparación de precios, teniendo en cuenta los fletes y riesgos de mar, gastos de transportes, carga y descarga, resultase poder adquirirse más baratos en otro punto, se acuda a él, para todo lo cual está facultado el intendente militar del distrito de Granada, siempre con la mira de la posible economía. No, pues, El Contemporáneo como ha estado en su lugar la administración militar al verificar la subasta únicamente en la plaza de Málaga, en vista de los datos que al efecto tenía adquiridos, y que no hay en ello ninguna anomalía, como ha creído.

Esta mañana dispararon dos petardos en la calle de Alcalá; pero los petardistas, que eran unos muchachos de 16 a 18 años, tuvieron la desgracia de caer en manos de la autoridad y han sido puestos a disposición del juzgado.

El Padre Santo visitó el 27 del pasado las basílicas de Santa María la mayor y San Lorenzo para examinar los trabajos que se están ejecutando por su orden. En las circunstancias políticas actuales Su Santidad ha querido que los gastos de reparación fuesen los únicamente indispensables para impedir la ruina de esta antigua iglesia.

En la visita de cárceles que tuvo lugar el sábado, presentó D. Geronimo Gener una instancia para que se le trasladara a las habitaciones de alcaldía, sacándole del calabozo que ocupa, sin permitirle salir de él mas que dos horas al día.

Esta mañana a eso de las nueve ha caído de un andamio colocado a la altura de un piso segundo en una obra de la calle de las Pozas, un pobre albañil que según parece se llama José Castillo. El infeliz quedó tan mal parado, que algunas horas después no había recobrado el uso de la palabra. Ha sido conducido al hospital de la Princesa.

